

EMILE LOUBET (1899-1906)

**LA RÉPUBLIQUE DOIT ÊTRE AVANT TOUT
UN INSTRUMENT DE PAIX ET DE JUSTICE.**

Jeunesse et formation

Émile Loubet naît le 30 décembre 1838 à Marsanne, dans la Drôme, dans une famille modeste mais attachée aux valeurs républicaines. Il fait des études de droit et devient avocat. Très tôt, il s'engage en politique, guidé par des convictions républicaines et un fort sens du service public.

L'entrée en politique

Loubet commence sa carrière politique dans le cadre local : Il est élu conseiller municipal puis député. Il occupe plusieurs postes ministériels : notamment ministre de l'Intérieur et président du Conseil (Premier ministre). Républicain modéré, il est reconnu pour son équilibre, sa pondération et sa capacité à négocier entre partis rivaux.

Nomination au grade de Chef d'Etat

Après la fin du mandat de Félix Faure et l'élection d'un nouveau président en 1899, Émile Loubet devient Président de la République française. Son mandat est marqué par : La consolidation de la Troisième République, après les crises liées aux présidences précédentes. La réconciliation franco-britannique, notamment avec l'Entente cordiale de 1904. La gestion de l'affaire Dreyfus, symbole de sa volonté de maintenir la paix civile et le respect de la justice. Une présidence modeste mais efficace, incarnant un style calme, diplomatique et consensuel.

Les dernières années

Après la fin de son mandat en 1906, Loubet se retire de la vie politique active. Il reste respecté pour sa sagesse et sa modération. Il meurt le 20 décembre 1929 à Montélimar, à l'âge de 90 ans.